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Stellungnahme des Jugendamtes 
  Sitzung BV-Senne öffentlich am 25.02.2021 

 

 Wie hoch sind im Stadtbezirk – insbesondere im U3-Bereich – die tatsächlichen 

Betreuungsbedarfe und die eventuellen Betreuungslücken? 

 

Antwort: die in der Kindergartenbedarfsplanung vorgelegten Versorgungsquoten legen nahe, dass 

es genügend Kita-Plätze in Senne gibt, da eine Versorgungsquote von über 100% im Bereich der über 

Dreijährigen und von 45,5% (die politisch beschlossene Quote liegt bei 43%) für die unter Dreijährigen 

erreicht wird. Allerdings ist zu berücksichtigen, dass der Umzug der Montessori-Kita von der 

Rosenhöhe in Brackwede in die Friedhofstraße in Senne die Versorgungsquoten positiv beeinflusst 

hat, aber die Plätze aktuell nicht für die Kinder aus Senne zur Verfügung stehen. Diese Kita wird wie 

alle drei Montessori-Einrichtungen in Bielefeld von Eltern aus dem gesamten Stadtgebiet frequentiert. 

  

 Wie werden sich voraussichtlich die Betreuungslücken in den nächsten Jahren entwickeln? 

Antwort: die demographische Vorausberechnung für die nächsten zehn Jahre hat ergeben, dass die 

Bevölkerungszahlen bei den 0 bis 6-jährigen auf einem ähnlich hohen Niveau bleiben werden. Auf 

dieser Grundlage wird die mittel- und langfristige Kita-Planung erstellt. Vom Stichtag 31.07.2019 bis 

31.07.2020 sind in Senne die Kinderzahlen im jüngsten Jahrgang um 20 Kinder zurückgegangen von 

209 auf 189. Auch in der Gesamtmenge der Kita-Kinder ist ein Rückgang zu verzeichnen.   

 Wie hoch ist im Stadtbezirk die tatsächliche Nachfrage nach Betreuungsplätzen mit 45 

Wochenstunden und können Alleinerziehenden solche Betreuungsplätze angeboten werden, 

damit eine Berufstätigkeit nicht verhindert wird? 

Antwort: Ja, Eltern, die berufstätig sind, können einen Antrag auf einen 45-Stunden-Betreuungsplatz 

stellen und bekommen diesen auch problemlos, wenn Sie die entsprechende Berufstätigkeit oder 

andere Gründe in der verbindlichen Elternerklärung nachweisen. Behilflich bei der Frage- und auch 

Antragstellung ist das Familienbüro. Weitere Hinweise sowie die Elternerklärung finden Sie im 

Familienportal der Stadt Bielefeld. 

 In welchen Wohngebieten vom Stadtbezirk müssen besonders dringend zusätzliche 

Betreuungsangebote in der nächsten Zeit geschaffen werden? 

Antwort: 
 

Bereich Windelsbleiche 
 

Benötigt wird eine 5-gruppige Einrichtung im Bereich Windelsbleiche. Zu diesem Zweck hat die Stadt 
Bielefeld ein Grundstück an der Friedhofstraße 3 an einen Investor verkauft. Diese wird dort die 
benötigte Kita errichten. Der Investor hat sich für die Step Kids KiTas gGmbH, „Stepke“ als Kita-
Träger entschieden. Es handelt sich hierbei um einen gemeinnützigen Träger von 
Kindertageseinrichtungen, der derzeit 22 Einrichtungen in NRW, Berlin und Brandenburg betreibt. 
Eine Inbetriebnahme der neuen Kita wurde zum 01.08.2021 in Aussicht gestellt, kann sich aber 
aufgrund des Wintereinbruchs verzögern. 
 
Bereich Buschkamp 
 

Aufgrund der gestiegenen Kinderzahlen wird im Bereich Buschkamp eine weitere 3- bis 4-gruppige 
Kita benötigt. Im Rahmen der Bebauungsplanaufstellung ist ein Grundstück am Schellingweg für den 
Gemeinbedarf Kita berücksichtigt und festgesetzt worden. 
 
Sollte es darüber hinaus noch Fragen geben, dann kann das Jugendamt diese gerne im 
Frühjahr/Sommer (ggfls.) in Präsenz oder in einer Videokonferenz beantworten. 
 


